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Ікю знаменем Ленина
ОРГАН ПЕРВОУРАЛЬСКОГО ГОРОДСКОГО КОМИТЕТАI КПСС И ПЕРВОУРАЛЬСКОГО ГОРОДСКОГО СОВЕТАі НАРОДНЫХ 1ДЕПУТАТОВ
ГАЗЕТА ОСНОВАНА 
В ИЮНЕ 1931 ГОДА

№ 11
(138 0 1 )

С РЕ Д А , М Я Н В А РЯ  1990 ГОДА Выходит пять раз в неделю ЦЕНА 
3 КОП.

■ ВЫБОРЫ90 С ТЕЛЕТАЙПА НОВОСТЕЙ

Сделан первый шаг
П р е д с то я щ и е  в ы боры  н е

родн ы х  депутатов  РСФСР 
м местных Советов будут 
иметь исклю чительнее  зне 
ченце. Важно, чтобы о б р а 
довались действенны е  С о в е 
ты, способ н ы е  р еализовать  
идеи регион альн ого  х о зр а с 
чета, местного с ам о у п р а в 
л е н и е

Итоги п ервого  этапа 
п р е д в ы б о р н о й  кампании на
водят  на р азм ы ш л ен и я  о 
том, несколько  мы при бли
зились к этой цели, пока
зы ваю т готовность и з б и р а 
телей сделать 4 марта  
осознанны й выбор.

В го р о д ск о й  Совет д о л ж 
но быть избр ан о  200 на
родных депутатов. С егодня  
в п р ед в ы б о р н у ю  б о р ь бу  
Вступают 400 кандидатов. 
С р е д и  них, выдвинутых тру
до вы м и  коллективами, о б 
щ ественны м и о р г ан и зац и я 
ми, 136 рабочих, 216 инже- 
нерногтехнических р або тн и 
ков и служащих. С р е д и  кан
дидатов  — работники п р о 
м ы ш ленности ' и сельского  
хозяйства (221 и 24), с тр о и 
тельства и транспорта  (31 и 
11), торговли, о б щ е с т в е н н о 
го питания и бы тового  о б 
служивания (17 и 4). к а н д и 
датам и выдвинуты такж е 
преподаватели  (25), р а б о т 
ники зд р ав о о х р а н ен и я  (21) 
м культуры (10). В х оде  
подготовки к в ы б о р а м  р а с 
скажут о своих п р о г р а м 
мах кандидаты, пр е д с та в л я 
ю щ и е  ветеранов  войны и 
труда (11), кооперативы  
(7), к о м сом ольский  актив 
(7), пр авоохран ительны е  о р 
ганы (4), с р едства  м ассовой  
ин ф о р м ац и и  (2). Вступают , в 
п р едв ы бо р н ы й  м а р а ф о н  
кандидаты в н а р о д н ы е  д е 
путаты — работники партий
ных, общ ественны х о р г ан и 
заций (1 1).

К сожалени ю , р я д  т р у д о 
вых коллективов не вы дви
нул своих кандидатов. Кто 
буд ет  отстаивать в С о вете  
и нтересы  ш вейной ф а б р и 
ки, хлебоком бината ,  типо
графии,  м я с о п е р е р а б а т ы 
в аю щ его  завода ,  пивзавода? 
А годам и копившийся на 
этих предпри ятиях  со ц и ал ь
ные и хозяйственны е  п р о б 
л ем ы  уж е  не терпят  отла 
гательства.

По Зак о ну  п р о в е д е н и е  
в ы боров ,  вы движ ен ие  кан 
ди датов  в н а р о дн ы е  д е п у 
таты, в частности, о с у щ ест 

вляют изби рательны е  к о м и с 

сии. Городской комитет 
КПСС, исполком г о р о дск о го  
Совета народны х де п у т а 
тов с сам ого  начала и з б и 
рательной  кампании о тка 
зались от « р азнар ядо к »  по 
выдвижению , Поэтому «со
циальное  лицо» кандидатов 
о п р е д е л и л о сь  волей  т р у д о 
вых коллективов, о б щ е с т 
венных организаций,  и зб и 
рателей,  большинство их 
о тдало  п р едп о ч тени е  м у ж 
чинам (301 кандидат), л ю 
д я м  с высшим и с р едн и м  
специальны м  о б р а зо в а н и е м  
(294), в во зр а сте  от 30 д о  
50 пет (278), При в ы д в и ж е 
нии п р едп о ч тени е  отдано  
226 членам  КПСС, 159 б е с 
партийным. В п р е д в ы б о р 
ную б о р ь б у  вступили 58 
кандидатов м о л о ж е  30 лет, 
из них — 27 членов ВЛКСМ,

С оци ологи чески е  и с с л е д о 
вания, п р о в о д и м ы е  в г о р о 
д е  в х о де  п ервого  этапа 
п р е д в ы б о р н о й  кампании, 
позволили определ ить ,  к а 
ким видят избиратели  
«ереднестатиет  и ч е с к о г о »  
кандидата  в н а р о дн ы е  д е п у 
таты. Насколько р асходятся  
результаты  выдвиж ения  и 
результаты  опросов?

Анализ социологически* 
исследований показывает,  
что абсолю тно*  бо л ьш и н
ство избирателей  волнует 

деловитость,  эрудици я ,  э н е р 
гичность будущих де п у т а 
тов, О к о л о  50 , процентов  
опрош ен ны х видят а роли 
депутата  мужчину в в о з р а 
сте 40 лет, 70 процентов  
будут голосовать и з а  кан
дидатов-ком м унистов ,  и за 
кандидатов - беспартийных, 
Главное для  них — поря- 
дочность ,  г р аж д а н ск о е  м у 
жество, независим ость  су ж 
дений кандидата.  35 п р о 
центов респо н денто в  о т д а 
ют свои голоса  с п ец и али 
стам различных о траслей ,  18 
процентов  — рабо чи м ,  18 
процентов  — р у к о в о д и т е 
лям.

Как видим, мнения  в 
ц ел о м  совпадают. К анди
даты «соответствуют» о б о б 
щ енн о м у  мнению  и з б и р а т е 
лей, Значит, ин тересной  и 
объективной д о л ж н а  быть 
п р е д в ы б о р н а я  борьба-  Тем 
б о л е е ,  что в 88 и з б и р а 
тельных округах (из 200 по 
вы б о р а м  народных д е п у т а 
тов го р о д ск о го  Совета) 
выдвинуто по 2 кандидата,  
в 50 — по 3 и больш е.

Начальный этап п р е д в ы 

б о р н о й  кампании был ва
ж ен  для  избирательны х к о 
миссий, идеологического  
актива в плане р а зъ я с н и 
тельной и агитационной р а 
боты. Изучение законов о 
выборах, подготовка  ин
ф о р м ац и о н н ы х  м атериалов  
д л я  агитактива, р або та  е 
и збирателям и  требовали  
от них хор о ш ей  о р г ан и за 
ции,

8 г о р о д е  п р о в е д е н  е д и 
ный политдень- по д а н 
ной теме, не р а з  на с е м и 
нары собирались  р у к о в о д и 
тели агитколлективов, актив 
избирательны х комиссий. 
Развернута  лекц ионная  п р о 
паганда и консультации 
ю ристов по в о п р о с ам  п р е д 
стоящих вы боров .  Активно 
ин ф о р м и р у ю т  го р о ж а н  га
зеты  и р а ди о ,  И тем не м е 
н ее  бол ьш о го  у д о в л е т в о р е 
ния от этой р а бо ты  пока 
нет.

С ем ь процентов  о п р о ш е н 
ных н # 'з к * к о м ы  с З акон ам и  
о  выборах, 40 проц ентов  — 
знакомь! в общ их чертах, 
30 проценте?  отметили, что 
они никак не участвуют в 
п ро в еден и и  предвы бо р н ы х  
м ероприятий .  Пять п р о ц е н 
тов не Собирается участво
вать в выборах. Б е зу с л о в 
но, сказы вается  ко пи вш ееся  
» предш ествую щ ий п ер ио д  
негативное о тнош ение  р я д а  
избир ател ей  к «вы борам  
б е з  выбора»,  р а з д р а ж е н и е  
от д еф иц ито в ,  отсутствие 
достаточного  количества  
текстов Законов  о  выборах,  
Но и агмтактив ср аботал  на 
п ер в о м  этапе  не в полную 
силу,

в п е р е д и  начи наю щ аяся  с 
м ом ен та  регистрации првдг 
в ы бо р н ая  р або та  к ан д и д а 
тов, их до в е р ен н ы х  лиц, 
групп п о д дер ж к и .  Впереди 
встречи с избирателям и, 
О ставш иеся  д о  в ы б о р о в  
полтора  м ес я ц а  н е о б х о д и 
м о активно использовать 
активу избирательны х к о 
миссий, вгитактиву для  
р азъя сн ен и я  З акон ов  о вы 
бо р ах  народны х депутатов 
РСФСР и местных Советов, 
ш ирокого  и н ф о р м и р о в ан и я  
о  кандидатах, ин дивидуаль
ной рабо ты  е избирателям и .  
Хочется пожелать и з б и р а 
телям  го р о д а  ответственно
го р еш ен и я  4 марта  1990 
года,

С, Д ВМ АКО В. 
зав. идеологическим

отделом горкома КПСС.
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На предыдущем заседании кандидаты в народные депутаты об
суждали пути формирование своих предвыборных программ и 
решили: чтобы они стали реальностью, им необходимо не только 
знать общественное мнение по проблемам города, но и обширная, 
достоверная информация компетентных людей.

В четверг 18 января клуб решил обсудить проблему охраны 
правопорядка и борьбы с преступностью, чтобы определить, какую 
конкретную помощь городу могу* оказать я этом будущ ие депу
таты областного, городского Советов а также Российской Ф едера
ции. На встречу приглашены руководители милиции, суда, проку
ратуры.

Клуб ждет кандидатов в депутаты и, конечно же, избирателей, 
которых волнует судьба родного города. Встреча состоится в цве
точном зале.Дворца культуры и техники Новотрубного завода 18 ян
в ар я  в 18 часов в дискуссиях участвуют работники горкома партии.

К СТОЛУ 
ДИНАСОВЦЕВ

gg ОТДАЧА подсобного 
хозяйства динасового заво
да с начала пятилетки вы
росла более чем в пять раз., 
35 тоня мяса получили 
только за прошлый год. 
Плюс за счет прямых свя
зей предприятия с совхоза
ми каждый смог приобрести 
в 1989 году по 19 кило
граммов мяса. Было прода
но ра ботинкам 247 поросят 
я 5,3 тонны овощей. Сейчас 
в подсобном хозяйстве воз
водятся вторая очередь по 
выращиванию свиноматок,

ЖИЛЬЕ ДЛЯ СЕБЯ
■  В ПРОШ ЛОМ  году 

строители треста У ралтяж 
трубстрой получили 178

квартир. Если учесть, что в
освободившееся жилье тоже 
въехали новоселы, то общ ая 
очередь уменьшилась на 300 
человек.

И все-таки в ней по- 
прежнему остаются око
ло двух тысяч семей. Нынче 
в тресте решили построить 
несколько многоквартирных 
домов для себя.

НЕ СТРАШЕН 
ГОСЗАКАЗ

И  К О Л ЛЕ К ТИ В  завода 
по ремонту горного обору
дования в прошлом году 
госзаказ по производству 
товаров народного потреб
ления перевыполнил в че
тыре раза. Выпуск черепи
цы, кухонных наборов до
полнительно дал 430 тысяч 
рублей.

ВСЕМ ГОРКАМ 
ГОРКА

Щ СКОРО не будет снеж
ных городков, которые вы
росли в разных районах 
Первоуральска в преддве
рии Нового года. Н о кое- 
что созданное вполне может 
быть внесено в книгу ре
кордов, которую учредила 
«Прдэнамеяка». Напримеір, 
ледяная горка, которую со
орудили возле кинотеатра 
«Космос». Ее длина — 94,5 
метра.

А среди снежных фигур 
самой экзотичной оказался 
Н Л О  в поселке Динас. Д и а 
метр — семь метров. Автор 
фигуры — работник Ж К О  
завода В. Г. Кондратьев. 
Человек разносторонних ху
дожественных способностей, 
он доставил радость и боль
шим, и маленьким.

М  ФОТОРЕПОРТАЖ

ВТОРАЯ ЖИЗНЬ ВЕЩЕЙ
— Давно мечтала о таком пальто: от

личного качества ткань, .да и цвет мой. 
Но рукава длинные, и в талии, пожалуй, 
великовато, — .с  сожалением говорила 
молодая женщина продавцу в магазине.

Та успокоила:
— Не беда. Обратитесь в ателье по ре

монту верхней одежды. Там подгонят.'
Конечно, заказов у работников единст

венного в городе ателье по 1 ремонту, ре
ставрации и обновлению верхней одежды 
всегда хватает. Но « тех пор, как из 
магазинов исчез даж е тот драп* цо кото
рому голами скользил равнодушнь^й по
купательский взгляд, работы в ателье зн а
чительно прибавилось. Все вдруг стали 
бережливыми и ринулись перелицовывать 
стаірые пальто, шубы, куртки, плащи.. А 
что делать? В м агази нах . не купишь, а в 
кооперативах цены кусаются. Кстати, по

лучая готовый заказ, многие не узнают 
ггрнвыиных старых вещей. А потом рас
сказываю т знакомым: «Зыаеціь, это паль
то прослужит мне еще лет п ять ..К ак  но
вое стало и вполне современное».

- г  В среднем в месяц выполняем от 
200 до  500 заказов, бывает, и 600, и 700, 
— говорит мастер Н. В. Клочко.

На реставрации одеж ды  занята брига
да из семи человек. Три мастера —  Н. М. 
Д еянова, Ф. И. Здобнякоза и Г. В. Трьб 
нова — работаю т индивидуально.

О. СТАРОСТИНА
На снимках нашего фотокорреспондент* 

В. Зотова вы видите тех, кто возвращает 
старым вещам вторую жизнь:

1. Н, В. Клочко, Н. И. Фокина и С. В. 
Саздыкова

2. Н. М. Деянова и Ф. И. Здобиякова.
3. Закройщик Н. А. Фокеева.



Раунд первый:
СОВЕТ ВЫБИРАЕМ САМИ

Тон оазговору задает сек
ретарь горкома партии 
Виктор Яковлевич Основин:і

— Особенностью нынеш
ней предвыборной кампании 
является то, что главное 
лицо в ней — сам кандидат. 
От его организованности, а 
такж е от групп поддержки 
и доверенных лиц и зави
сит, поверит ли ему избира
тель. Надо четко знать 
проблемы округа и начи
нать конкретно их решать, 
набирая голоса и формируя 
будущую программу. Одно 
предостережение: не надо
давать обещаний, не под
крепленных материально. 
Депутаты  СССР уже столь
ко нам наобещали, что не 
хватит и нескольких годо
вых национальных доходов 
для решения проблем. Это 
способствует авторитету 
Советов?

Думается, в первую оче
редь надо проникнуться 
идеей регионального хозрас
чета, изучить все, чтобы 
не загубить этот экспери
мент. Второе. Много р аз
говоров об экологической 
безопасности на уровне 
призывов и запретов: з а 
крыть цех. перенести завод 
и т. д. Надо учитывать, что 
и на вредных предприятиях 
работают наши люди, изби
ратели, которым осталось 
немного до пенсии и они не 
желаю т терять льготы. И 
таких проблем у города не
мало: налаживание комму

нального хозяйства, теле
фонизация, продовольствен
ная программа, жилье, рост 
преступности...

Проблемы видим, а как 
решать? Об этом и должны 
думать депутаты, чтобы 
найти реальный выход из 
тупиковых ситуаций. Н ад 
этим и надо работать в сво
их про-граммах. Совет будет 
действовать пять лет. И зби
ратели должны проявить 
всю свою активность, чтобы 
выбрать достойных, думаю, 
есть из кото, чтобы потом 
пальцем на Совет не пока
зывать: сами выбираем...

Будет избран освобож ден
ный председатель Со-вета, 
его секретарь. На сессии из
берут и председателя ис
полкома, который предста
вит свое «п равительство 
— аппарат исполкома, со
кращенный, кстати, почти 
вдвое. То есть у Совета бу
дут другие функции, в чем 
и заключается конечный 
этап политической реформы. 
Новому Совету по-но-вому и 
строить работу на основе 
демократизации, гласности, 
новых взаимоотношений с 
предприятиями и к этому 
надо себя готовить.

— Думаю , что можно ре
шить экологическую проб
лему, не закры вая предпри
ятий... — говорит кандидат 
в депутаты оперуполномо
ченный уголовного розыска
А. И. Харченко. Итак...

Раунд второй:
РЕПЕТИЦИЯ ДЛЯ КАНДИДАТА

— На одной площадке 
ж ивут новогрубни-к и хром- 
пиковец. Первый говорит: 
ты травишь мои помидоры, 
я за вашего кандидата го
лосовать не стану, — про
долж ает Харченко.—«Хром
пик» закупает на валюту 
промтовары, вплоть до ду
хов. Почему бы не объяс
нить рабочим, чтоб потер
пели — не голые живем, а 
купить на валюту природо
охранное технологическое 
оборудование для очистки 
вредных выбросов? Н еуж е
ли лучше дышать нафтали
ном, но... в импортных са 
погах и шубах?

— Я зам. начальника де
вятого цеха «Хромпика», ко
торый «травит» город наф
талином, — вступает в 
разговор Рифкат Фоатович

Дискуссионный клуб 
«Альтернат ива»

На первое заседание клуба в новом году многие 
из его участников пришли уже в качестве кандида
тов в народные депутаты. У некоторых есть опыт 
депутатской деятельности, другие баллотируются 
впервые, да еще имея при этом по два-три сопер
ника в округе. Как строить свою предвыборную 
кампанию как формировать свою депутатскую про
грамму? Об этом и завязался разговор.

программу. А народ ждет 
ее результатов уже сего
дня и мне трудно будет 
убеж дать своих избирате
лей, как, впрочем, и наша 
программа на пятилетку не 
убедит их. Сейчас девятый 
цех остановлен на кап
ремонт, выделена валюта 
на импортное оборудование. 
Пока не доделаем экологи
ческие «хвосты» по цеху, 
мне даж е нет смысла 
включаться в предвыбор
ную кампанию.

Д епутат горсовета В. И. 
Ширинкин:

— Что выпускает цех?
— Суперпластификатор.
— Он завязан  в техноло

гическом цикле завода?
— H er, только с пред

приятиями стройиндустрии.
— «Хромпик» купил лы ж 

ную фабрику и будет вы
пускать мебель. Не будет 
ли там экологически вредной 
технологии для Ш айтанки?

— Это — цех сборки.

Валетдинов, кандидат в де
путаты облсовета по округу 
Кі 166, — В обороте у
предприятия два миллиона 
валюты первой категории и 
как ее расходовать, решает 
СТК. У хромпиковцев самая 
низкая по городу зарплата. 
Товары нужны чтоб удер
ж ать кадры. Можно заку 
пить оборудование? Можно, 
конечно, но нет такого ни 
в Японии, ни в Англии, ни 
в США. Нормы П ДК у нас 
жестче, чем в других стра
нах. Можно сократить мощ
ности? Тоже можно. Но 
ударит по стране — ре
зультат госмонополизма. 
Хромниковцы в очень не
приятном положении. Нам 
грозят жуткие штрафные 
санкции при том, что надо 
выполнять экологическую

Кандидат в депутаты
А. И. Гуков:

— Как предприятие ду
мает возмещать нервоураль- 
цам ущерб за вредность?

— Помогаем в оснащении 
областного диагностическо
го центра. А как еше? Пен
сии? Спецжиры?

— Мои избиратели требу
ют компенсации. Товары, 
льготы — это у вас для 
своих рабочих. А другое 
население, которое дышит 
выбросами? Думаю , что 
кроме штрафных санкций 
вам над9 делать отчисления 
в городской бюджет.

— Но эго изуверское от
ношение к утопающему!
3,5 миллиона штрафов и 
так поступит в городской 
бюджет.

Д епутат В. И. Ширинкин:
— Как вам помогают ми

нистерство, Внешторг, об
ласть?

— Министерству надо 
спасать всю свою армию 
предприятий, попавших в 
опалу. Везде мощности со
кратили, но ведь от этого 
и прилавки опустели...

— Какова гарантия ре
результатов нашей экологи

ческой программы? Мы дол
жны знать, что будет?

— Дайте хоть начать е«
выполнять...

Вот так нежданно-нега- 
дано кандидату в депутаты 
Р. Ф Валетдинову при
шлось держ ать ответ перед 
коллегами.

— Это его предвыборная 
репетиция, — заключил 
Анатолий Иванович Гуко* 
— Встречи с избирателям* 
будут еще жарче...

Прошло уж е два часа, 
споры не утихали. Решили, 
что для формирования про 
грамм кандидаты обладаю т 
недостаточной информацией. 
На последующих заседаниях 
«Альтернативы» надо об
судить проблемы преступно
сти, здравоохранения с при
глашением компетентных 
лиц — руководителей пра
воохранительных органов, 
медицинских учреждений, 
предприятий. Всплыли и 
другие проблемы, такие, как 
недостаточная гласность, 
низкая культура дискуссий, 
использование средств мает 
совой информации, и, на
конец,

Раунд третий:
ВОПРОС НА ЗАСЫПКУ

— Какие ваши обязан 
ности, как секретаря по 
идеологии, — товарищ, не 
назвавший себя, обращ ается 
к В. Я. Основину, который 
подробно рассказы вает о 
своих функциях.

— Как считаете, нужна 
ли мощная альтернатива 
коммунистической партии? 
Только конкретно ваше мне
ние.

— В сегодняшних услови
ях такой сильной альтерна
тивы не вижу. Только р аз
говоры.

— И все же нужна?
— Считаю, что нет.
Р. Ф. Валетдинов:
— Сильная, мощная? Д а! 

Но где она?
— А межрегиональная 

группа?
— Д а, но и там единства 

нет...
_  — Хорошо бы познако

миться с ее программой и 
обсудить.

— Сейчас началась пред
выборная кампания. Почему 
перед прошлыми выборами 
газета напечатала «стряпню» 
против К у д р и н а ?  (другой 
товарищ, не назвавший се
бя). Какую  надо критику, 
так не печатаете...

Р. Ф. Валетдинов в от
вет:

— К аждый имеет право 
выступить со своим мнени

ем в прессе. Причем тут
«стряпня»?

В. И. Ширинкин:
— Вы уж е не в первый 

раз так нетактично высту
паете. Н адо нам обязатель
но поговорить здесь и о 
культуре дискуссий.

Осталось только добавить, 
что не знаю, какую такую 
«критику» не печатает га
зета. Есть предложение к 
редактору и редколлегии 
предать гласности материал, 
попавший по той или иной 
причине в редакционную 
корзину. Ответственность за 
публикацию, естественно, 
будет нести только его ав 
тор. Согласны?

Следующее заседание 
клуба завтра в 18 часов в 
цветочном зале ДКиТ НТЗ.

О бсуж даем положение с 
преступностью. Приглашены 
руководители милиции, , су 
да, прокуратуры. Члены 
клуба приглашают кандида
тов в депутаты и их изби
рателей. чтобы помочь в 
формировании предвыбор, 
ных программ по этому 
разделу.

Д еж урила по клѵбу 
Н. САБИНСКАЯ.

На снимках: дискуссия в 
«Альтернативе». Кандидат в 
депутаты облсовета Р. Ф. 
Валетдинов.

Фото И. ГИЛЯШ ЕВА.

■ СЛОВО КАНДИДАТУ В ДЕПУТАТЫ
Заместитель начальника цеха № 6 Новотрубного 

завода М И. Власов кандидатом в депутаты вы
двинут впервые. Но за плечами у Михаила Ивано
вича опыт пропагандистской деятельности, работы в 
партбюро цеха, заводском комитете профсоюза, гор
коме КПСС. Трудовой путь М. И. Власов начинал 
рабочим Ему 37 лет. Женат, воспитывает троих 
детей. Ему слово:

НАЧАЛ БЫ С ИСТОКОВ

—  С чего бы начал 
свою депутатскую дел* 
тельность, если бы м ен я  
избрали? Понимаю, п е р 
вые два-три года  н о в о 
му составу г о р о дск о го  
Совета будет  очень  н е 
легко, так как р еальной  
власти в руках Советов 
пока нет. Под р еальной  
властью п о д р азу м е в аю  
п р е ж д е  всего ф и н ан со 
вую, экон омическую  са
мостоятельность,  и с а м о 
управление.  А после  ны
нешних вы боров  в руки 
нового депутатского кор 
пуса будет  п ер ед ан  уж е 
утверж ден ны й бю джет.

Считаю, что депутат 
д о л ж ен  обладать  ш и р о 
ким к р у го зо р о м ,  уметь 
высказать и отстоять

свою принципиальную 
позицию  по лю бы м  воп
росам ,  не д о л ж е н  делить 
вопросы  на крупные и 
мелкие. Н а м ер е н  решать 
пр о б л е м ы  экологии, но 
не в том смысле, что 
все в р е д н о е  п р о и зв о дст 
во сразу  закрыть. То, 
что нас травит явно, мы 
видим, но не за м еч ае м ,  
что д е л ается  по м е л о 
чам. В пригородных л е 
сах устроены  свалки м у 
сора, у малых р е ч е к  вы
рубаю тся  леса, распахи
вается и б е з а л а б е р н о  о б 
рабаты вается  зем ля .  В 
итоге, реки  м елею т ,  в 
них попадаю т р азличн ы е  
ядохимикаты, а затем  все 
это идет в питьевые во 
до ем ы .

С «магнатов», д е л а ю 
щих деньги  на наш ем  
зд о р о в ь е ,  н ео бх о ди м о  
брать ш траф ы , п р о п о р 
ци ональны е вы бр о сам ,  в 
пользу го р о д ск о го  С о в е 
та на нуж ды о з д о р о в л е 
ния населения. У беж ден ,  
что экологически н е б л а 
гополучные г о р о д а  д о л 
жны иметь приоритет  в 
снабжении пр о д о во л ь ст 
вием  и м едикаментам и . 
И у ж е  сейчас, а не  в н е 
о б о з р и м о м  будущ ем .

В корне  нео бх о ди м о  
пер ес м о тр е т ь  работу 
ком м унального  хозяйст
ва. Главное для  ч е л о в е 
ка — жилье. Д олж ны  
кончиться, наконец, м ы 
тарства и походы за  не 
уловимы ми сантехника 
ми, электри кам и и д р у 
гими специалистами. С 
потолка не д о л ж н о  к а 
пать, из крана  д о л ж н а  

беж ать  вода  и т. д. Мы

неп р ер ы в н о  строим, но 
плохо эксплуатируем  ж и 
лье, д о в о д и м  его  до  ава 
рийного  состояния. В 
школах и детских садах 
в о о б щ е  нет постоянного 
персонала ,  с л е д я щ е г о  за 
эксплуатацией. Ш еф ы  
приходят, когда  уж е з а 
топило, залило  и не г р е 
ет.

В реш ении  жилищ ной 
пр о б л е м ы  я бы всячески 
п о о щ р я л  индивидуальное  
строительство. Выделял 
бы под усадьбу  не м е 
нее  10 соток. Пусть 
строят, вы ращ иваю т на 
п р и у садебн о м  участке 
овощи. Надо  с бер ечь  
Шайтанку, нельзя  ее  
сносить, это истоки на
ш его гор о да ,  а народ, 
не им ею щ ий истории, т е 
р яет  бу дущ ее.  Да и на
верняка  найдутся д о б р о 
вольцы, ко то р ы е  захотят

вдохнуть вторую  ж изнь 
в этот район.

Д ля  р еш ен и я  п р о д о 
вольственной пр о гр ам м ы ,  
по -м о ем у ,  нео б х о д и м о  
оказывать всяческую  по
м о щ ь  тем, кто е щ е  д е р 
жит скот. Искать и з а 
креплять  места  выпаса 
животных, вы делять  по
косы. Д ля  хранения н е 
о б х о д и м о го  запаса  о в о 
щ ей  строить во дворах  
или в других местах 
коллективные о в о щ е 
хранилища.

Думаю , не о б х о д и м о  
решить вопрос  о з д о р о в 
ления трудящ ихся в вы 
х одн ы е  дни за  г о р о д о м .  
К сож алению , сейчас  д а 
ж е  той небольш ой  части 
лыжников и туристов за 
г о р о д о м  негде  п е р е 
кусить, отдохнуть. Н е о б 
ходим о  вкладывать д е н ь 
ги в с ф е р ы  укреп ления  
и профилактики з д о р о 

вья, дать в о зм о ж н о сть  
всем  т р у д я щ и м ся  за н и 
маться  ф и зкультурой ,  да  
и просто  отдыхать в э к о 
логически чистых зонах.

Вызывает бесп окойство  
наше п о д р а с т а ю щ е е  по
колен ие,  н ап р и м ер ,  в о п 
р о с  сво б о д н о го  врем ени .  
М ногие болтаю тся  по го 
р о д у  в поисках п р и кл ю 
чений и развлечен и й .  
Часть этого в р ем е н и  на
д о  бы  занять о б щ е с т в е н 
но п о л езны м  трудом . 
Всячески н е о б х о д и м о  
П оддерживать энтузиас
тов, работаю щ и х с д е т ь 
ми, таких, как Ж. Краев- 
ская (Д о м  пионеров),
А. Тепляков (цех №  8 
НТ \  А. Ш мырин (цех 
№  5 НТЗ).

Я верю ,  что в новый 
состав г о р о дск о го  С о в е 
та войдут люди, к о то р ы е  
будут не обещ ать ,  а д е 
лать дело .

М. ВЛАСО В, 
кандидат в депутаты 
городского Совета.



Коммунальная служба: взгляд изнутри
Пожалуй, ни одна из служб в нашем городе не на- или крышу. А что думают по этому поводу сами ком- 

ходится в таком плачевном состоянии, как коммуналь- мунальники?
ная. Привычно звучат в ее адрес жалобы и нарекания Сегодняшний разговор — с начальником службы
жителей, уставших ходите за слесарями, плотниками, гепловодоснабжения УЖ КХ Новотрубного завода
кровельщ иками в надеж де отремонтировать трубу, кран П. Ф. Тукеевым.

— Петр Федорович, вы, 
наверное, хорошо помните 
«Афоню», грустную комедию 
из жизни представителя 
ваш его профессионального 
цеха. Типичный образ?

— Картина эта многое 
схватила точно: нашей про
фессии действительно требу
ется... капитальный ремонт 
репутации. Как, впрочем, и 
всей жилищно-коммунальной 
отрасли. Хромающая на обе 
ноги, она тормозит пере
стройку. Вы, наверное, это 
хорош о знаете. О бъявляя 
«деж урные телефоны» с на
селением, готовитесь к серь
езному диалогу, а львиная 
доля звонков — о неуряди
цах, омрачающих быт.

Я не раз задумывался: а 
только ли Афоня виноват, 
что стал черствым корысто- 
любивцем, которому до чу
ж ой беды дела нет? Л ич
ный опыт позволяет утвер
ж д ать  обратное. Начнем с 
самого простого фельетон
но-заезж енного: со снабж е
ния. Вернее сказать, сам о
снабж ения, потому что про
блема эта остра, как ни
когда, и возникает она еж е
дневно. Наши заявки зав о 
дом, чьей службой мы, 
кстати, являемся, удовлет
воряю тся в лучшем случае 
процентов на шестьдесят. А 
где брать остальное? Вот и 
начинаешь каждое утро со 
звонков в соответствующие 
служ бы  других предприя
тий, узнаешь, кто, где даст 
тебе необходимое. Механик 
пбстоянно в разъездах — в 
поисках деталей.

Теперь поглядим, кто у 
нас работает и как вообще 
попадают в слесари-сантех
ники. Еще несколько лет 
назад тогдашним руководи
телем нашей службы тепло- 
водоснабжения был сделан 
расчет, сколько же нужно 
слесарей, чтобы качественно 
и в срок обслуж ивать ж и
лой фонд города. Так вот, 
на поселок Самстрой и по
ловину Техгорода, к приме
ру, необходимо 34 человека, 
а у меня на сегодня их 
всего-навсего 13, 10 из них 
— пенсионеры. За последние 
15 лет объем работ вырос в 
три раза, а штат работни
ков сократился наполовину. 
Уходят люди. И винить их 
в этом трудно. Заработок 
130— 140. рублей, условия 
труда — хуже некуда: под
час обогреться, отдохнуть 
негде, вечная нервотрепка 
из-за нехватки техники, ин
струментов, запчастей, ред
кий выходной с семьей. 
Раньше хоть квартиры обе
щали, а теперь и этого нет. 
Как семью содержать?

РЕМОНТ
РЕПУТАЦИИ

— Ну, а что-то хоть про
бовали предпринять, что
бы выйти из такого поло
жения?

— Со своими проблемами, 
не раз знакомили руковод
ство завода, да только нас 
же каждый раз обвиняют в 
необоснованных претензиях. 
Писали открытое письмо в 
партийный и профсоюзный 
комитеты предприятия. П о
началу вроде вынесли ре
шение помочь нам, а в ко
нечном итоге все оберну
лось по-старому. Та же не
хватка запчастей, мизер
ная зарплата, скудный тран
спорт и как следствие — 
«худеющие» штаты работни
ков. Им уже не до качест
венного выполнения заявок, 
не говоря о профилактике, 
а дай бог, с авариями 
справиться, которые случа
ются на каждом шагу.

Не только обращ ались за 
помощью, но и искали вы
ход сами. Завод соглаш ает
ся изготовлять нам некото
рые запчасти к сантехнике. 
Но стоимость таких деталей 
сразу подскочила. Одна из 
запчастей у смесителя сто
ит 60 копеек. А чтобы сде
лать только чцсть ее на з а 
воде, надо нам заплатить в 
три раза дороже. Куда же 
это годится! Собрали мы 
из старья несколько стан
ков, чтобы самим точить 
детали. Так нет, недавно 
цриехал к нам заместитель 
главного инженера по тех
нике безопасности товарищ  
Окороков посмотреть на на
ши условия и приказал от
ключить все станки, как не
соответствующие требовани
ям безопасности. Я согла
сен: ведь собирали их с 
миру по нитке. Но кто нам 
поможет сделать их без
опасными? Заводу до этого 
и дела нет. А почему бы 
нам не дать два-три списан
ных станка оттуда, где, 
чертыхаясь, точат нам «зо
лотые» гайки, — и мы из
готовим их сами, ровно 
столько, сколько надо.

— Вы много лет, Петр 
Федорович, проработали в 
этой службе. В чем видите 
выход, как специалист, как 
практик, наконец?

— Пора кончать с ведом
ственными разграничениями 
в коммунальной службе. Ей 
нужен один хозяин, в ру

ках которого были бы со
средоточены все фонды, тех
ника, люди и который бы в 
первую очередь нес ответст
венность за все неполадки. 
Что видим сегодня: водо
проводная труба здесь — 
моя, а за углом — «чужая». 
И мы «чужую» трубу тро
нуть не моги, хотя вода из 
нее фонтаном хлещет.

Д авно идет разговор о 
единой коммунальной служ 
бе в городе, для чего со
здано производственно-тех
ническое объединение жи
лищно-коммунального хо
зяйства. Только не торо
пится оно брать под свою 
опеку жилье: старое. П олу
чается парадокс: у нас нет 
сил и средств, чтобы при
вести в порядок свой жилой 
фонд, объединение не берет 
на свой баланс ни старое, 
ни даж е новое жилье, объ
ясняя, что с имеющимися 
штатами и базой этого им 
не сделать.

Кстати, этот парадокс не 
единственный. Вместе с 
передачей жилья объедине
ние затребовало определен
ный штат слесарей по поц- 
мам. Только за восьмой 
микрорайон мы должны от
дать им чуть ли не всю 
свою службу. А кто будет 
обслуж ивать остальное ж и
лье?

Д алее, На высших уров
нях принято решение до 
1993 года создать повсе
местно единые коммуналь
ные служ бу. И руководство 
предприятий перестало вкла
ды вать в нас деньги, забо
титься, зная, что все равно 
рано или поздно нас от них 
заберут. И сейчас мы, по 
сути дела, ничьи, оказались 
на перепутье, никому не 
нужными...

Не буду загляды вать в 
министерские верхи, но на 
местном уровне вирсу две 
необходимые инстанции: 
единая городская комму
нальная служ ба и ЖЭУ, 
обеспеченные необходимой 
базой, финансово самостоя
тельные, а в будущем и 
хозрасчетные — с развитой 
системой платных услуг, 
теснейшим образом прибли
женные к повседневным 
нуждам ж ильца. Тогда и 
бригадный подряд зараб ота
ет, и аренда пойдет. Тогда 
и будет наш слесарь насто

ящим смотрителем дома, и 
у населения к нему другое 
будет отношение.

— Петр Федорович, но 
ведь не торопится ваш 
брат-слесарь в смотрители...

— Слесарь-сантехник, как 
никто другой, знает, каково 
состояние жилого фонда в 
городе, как действует управ- 
ленческо - снабженческая 
надстройка, и видит ее не
соответствие идее подряда. 
Сбои в ней сразу ударят по 
карману: поди рассказывай 
жильцам про ведомствен
ные барьеры, бюрократиче
ский аппарат. Они-то зн а 
ют другое: ты взялся поря
док соблю дать — тебе и 
ответ держ ать.

И еще: многие из нас от
выкли работать, а подряд 
требует пота. В этом смы
сле наши проблемы тесно 
смыкаются с общими проб
лемами хозяйственной ре
формы. М ожет быть, в этом 
и корень проблемы: вести
перестройку жилищной про
блемы в соответствии с об
щим направлением. Тогда 
все огрехи видны станут — 
громоздкость, медлитель
ность, ведомственность... Р а 
бота по-новому сразу вы
явит, сколько государствен
ных денежек тратилось по
пусту.

Н астала, давно настала 
пора коренной перестройки 
коммунальной службы, ока
завшейся в наши дни где- 
то на задворках внимания. 
И не механического слия
ния ведомственных служб, 
а творческого подхода к 
этой работе. Быть может, 
потребуется здесь помощь 
экономистов, социологов, 
чтобы изучали живую прак
тику, давали рекомендации. 
Кое-кто скаж ет: эк куда
хватили — еще ученого 
приставить к слесарю. Счи
таю, только так и можно 
вернуть . репутацию профес
сиям и отраслям, что в за 
стойные годы вышли из до
верия — это те, что связа
ны с обслуживанием чело
века. Там сейчас идет ак
тивный поиск новых форм, 
зарож даю тся бригады, ко
оперативы. Там немало лю
дей совестливых, ответствен
ных, в ком профессиональ
ная струнка не забита, зву
чит. Они думают по-госу
дарственному, и они на го
сударственное к себе отно
шение откликнутся делом. 
Очень хотелось бы услы
шать по этому^ поводу и 
мнение руководителей пред
приятий и исполкома гор- 
со^рта.

Беседу вела
С. КОСТАЛЬГИНА.

ВЫХОД-В АРЕНДЕ
Коллектив строительно- 

м онтаж ного  управления  тре 
ста У р а л ч е р м е т р е м о н т  в 
п р о ш е д ш е м  году  освоил  на 
капитальном и теку щ ем  р е  
м онте  4 м иллиона  403 ты 
сячи рублей .  Это на 83 ты 
сячи больш е,  ч е м  преду  
сматривалось  планом. На 
м еч е н н ы е  работы  выполня 
лись б е з  срывов, и работ  
ники управления  е ж е м е с я ч  
но сдавали заказчи кам  по 
10— 20 объектов.  Всего за 
год ремонтники восстанови
ли око л о  200 единиц о б о 
рудования .  С ам ым и к рупны 
ми были р ем о н ты  т р у б о 
прокатных станов цехов 
№  1, 5, 8 Новотрубного  з а 
вода. П о м и м о  этого п р е д 
приятия трест п о д д ер ж и в а л  
в технически исправном  с о 
стоянии о б о р у д о в а н и е  Верх- 
исетского, Богдановичско-

го огнеупорного ,  С е в е р -к о -  
го трубного  г. других м е 
таллургических заводов .

Успехи налицо, но п о б е д 
ного настроения у к о л л е к 
тива нет. За  год работы  по 
второй м о д е л и  хозр асч ет  і 
удалось поднять з а р п л а т /  
на 40— 50 процентов. Тем не 
м е н е е  ’ она  п о -п р е ж н е м у  
о стается  ниже до х о д о в  к о 
о п е р ато р о в .  Значит, потери 
кад р о в  неи зб еж н ы .  В 1990 
году  поднять у р о в ен ь  зар  
платы упр авл ени е  не смо 
ж ет  из-за  прогрессивног  
налога на ф о н д  зарплаты. 
Но коллектив собир ается  
использовать этот п е р и о д  
для  подготовки ар енд ы  и с 
1991 года  перейти на б о л е е  
выгодный государству и лю 
д я м  м ет о д  хозяйствования.

В. ШРУБОК. 
начальник СМ У.

«ЗНАКОМЬТЕСЬ:
РАЙОН
«ЧУСОВСКОЙ»

Р Е ЗО Н А Н С ,s i
28.12.89 года

НА ЧТО НАДЕЕМСЯ?
Застраивать или не з а 

страивать пойму реки Чусо
вой? Вот вопрос, который 
поставлен во главу угла 
публикаций тематической 
страницы. Что характерно: 
все признают, что из-за 
тревожной экологической 
обстановки, и прежде всего 
близости СУМ За, возводить 
жилье в этом месте опасно. 
И тем не менее осознанную 
тревогу бьет лишь А. Куко- 
вякин, главный архитектор, 
первоуральской архитектур
но-планировочной мастер
ской института Свердловск- 
гражданпроект. Заместитель 
председателя горисполкома
С. И. Лепаловский замечает 
уклончиво: «Видимо (?),
придется добиваться огра
ничения мощностей «вред
ных» предприятий, а глав
ный архитектор города В. А. 
Кухта вообще ни словом 
не обмолвился об экологи
ческой экспертизе плана ге
неральной застройки города, 
которую должен был прове
сти совместно с зам. пред
седателя горисполкома
Н. Ф. Плаксиным — по ре
шению сентябрьской
(1989 г.) сессии городского 
Совета.

Скажите, уважаемы е ру
ководители, а что делать 
рядовым горожанам? О к а
ких формах и методах з а 
стройки можно говорить, 
если не решено главное: 
безопасность жизни в этом 
районе вообще. Чистота воз
духа — это одно. Опром- 
ную опасность вызывает 
сегодня состояние воды, 
Чусовая загрязнена до пре
дела, городские же очист-

Уникальная выставка
В в ы ста во ч н о м  зал е  К а 

л и н и н с к о го  рай о н а М осквы  
о тк р ы л а с ь  х у д о ж е с тв е н н а я  
в ы с та в к а  « Х р и с ти а н с к о е  
и с к у с с т в о : тр ад и ц и и  и со в 
р е м е н н о сть » , сп о н со р ам и  ко 
тор ой  я в и л и с ь  м о ско в сн ая  
п а тр и а р х и я  и С о в е тск и й  
д е тс к и й  ф о н д  им ени  В . И. 
Л е н и н а . О коло с та  х у д о ж н и 
ков  р а з л и ч н ы х  ш к о л  и н а 
п р а в л е н и й  н ач и н ая  о т т р а 
д и ц и о н н ы х  и ко н о п и сн ы х  
м а с т е р с к и х  Троиц е-С ергие- 
вой л а в р ы  п р е д с та в и те л и  
со в р е м е н н ы х  а в а н га р д и с т 
с к и х  гр у п п  о тр а ж а ю щ и х  в 
своем  тв о р ч е ств е  те м у  ре
л и ги о зн о й  и д у хо в н о й  ж и з 
ни . п р е д ста в и л и  зр и те л я м  
с в ы ш е  тр е х с о т  п р о и зв е д е 
ний и зо б р а зи те л ьн о го  и п р и 
к лад н о го  и с к у с с т в : и ко н ы
из х р а н и л и щ  м оско вско й  
п а тр и а р х и и  х у д о ж е с тв е н 
н ы е  п р о и зв е д е н и я  и з  л и ч 
ной ко л л е кц и и  п а тр и а р х а  
м о с ко в ско го  и  всея Р у с и  
П им ен а п о д елки  из к о с ти , 
б е р е сты  д р а го ц е н н ы х  ме- 
т а і  лов р езьб ы  по д е р е в у .

На с н и м к ах-  п о се ти те л и  в 
одном и з  залов  в ы с та в к и ; 
С П оляко в  «Ги м н  зодч им » .

Ф о то  Р . Н ете ле в а  (Ф о то 
хр о н и к а  Т А С С ).

17 января 1990 грда

ные сооружения перегруже
ны настолько, что с допол
нительными объемами очи
стки не справятся. Недавно 
вообфе случилось ЧП: про
изведен за;шовый сброс 
вредных веществ, которые 
вывели из строя биологиче
скую очистку стоков на 
очистных. При детальном 
расследовании ситуации 
установлено, что коллектор 
хозфекальной канализации 
находится в неудовлетвори
тельном состоянии. Трубы 
заилены, колодцы на под
поре, и около ста кубомет
ров неочищенных сточных 
вод в сутки через ручей 
Караульный выплескивается 
в Чусовую.

Единственный выход из 
создавш ейся ситуации — 
реконструкция очистных, 
что подтверждалось в реше
нии сессии областного Со
вета народных депутатов от 
1 ноября 1988 года. Есть 
соответствующий проект. В 
год по плану необходимо 
осваивать полтора-два мил
лиона рублей, не менее, 
строители треста У ралтяж 
трубстрой «берут» лишь 
300 тысяч.

Дальш е. Как собираемся 
отапливать район? Уповать 
на существующие возмож 
ности ТЭЦ нелепо, а ре
конструкция ее намечена на 
следующую пятилетку. Хо
дят разговоры, что преду
смотрено строительство в 
районе котельной. Но где, 
в каком плане определены 
такие перспективы?

-Как видим, вопросов пока 
больше, • чем ответов, и 
решение многих из них «ви
сит в воздухе» уже не пер
вый год. Характерный при
мер — реконструкция 
СУМ За, задум анная с це
лью снижения выбросов. 
Первая обновленная очередь 
должна вступить в строй в 
этом году. Но за прошлый 
из 7,5 миллиона рублей 
трест Уралтяжтрубстрой 
освоил только половину, на 
1990 год перекочевало уже 
13 миллионов.

На что же мы надеемся 
при всех этих обстоятельст
вах? Как врач я категори
чески против строительства 
здесь жилья. Слишком вы
сока концентрация вредных 
веществ. Видится два пути: 
либо не строить, либо 
строить, но при условии рез
кого ускорения темпов ре
конструкции СУМЗа и од
новременно ограничения его 
мощности. Хочу, чтобы в 
этом меня поддержали пер
воуральцы.

В. КАДОЧНИКОВ, 
председатель 

городского комитета
по охране природы.

«Под знам енем  Л енина» стр.



N новости

Hi1 счет телемарафона - 
однодневн ын заработок

■ Не следую щ ий день  п о с 
ле трансляции по ц е н т р ал ь 
ному тел еви ден ию  24 часе
s o r o  т е л е м а р а ф о н а  Совет 
ского  детск о го  ф о н д а  име 
ни В. И, Ленина я п р о ф к о 
м е  треста  У р а л тя ж тр у б 
строй не смолкал  тел еф о н .  
Учитывая пр о сьб ы  т р у д я 
щихся, п р о ф к о м  обсудил  
этот « опрос  на п о сл ед н ем

эаседани и  и обратился  ко 
всем  строителям  с просьбой  
перечислить на счет т е л е 
м а р а ф о н а  одн одн евны й  з а 
работок .  Это составит о к о 
ло 70 тысяч рублей. Но 
строители хотят п е р еч и с 
лить эти деньги ' цел ев ы м  
назначени ем  — для  нужд 
П ер в о у р ал ьск о го  Д о м а
ребенка-

Наши художники— 
в Москве и Ленинграде

. Работы п ервоуральски х  
худож ников  п р е п о дав ателей  
детск о й  худож ественн ой  
ш колы  Л ю дм и л ы  Г ео р ги е в 
ны и Петра  Г ригорьевича  
К лименко  не р а з  эк сп о н и 
р овали сь  на областных вы 
ставках и были о тм е че н ы  
конкурсны м  ж ю ри .  Нынче 
ж е  они представили  свою 
гр аф и ку  на двух в с е р о с с и й 
ских выставках сразу :  4-й 
выставке эстам па  в Л ен ин
г р а д е  и м о ск о в ск о й  вы став
ке  « М олодость  России», к о 
то р ая  откры лась  в Цент

рально м  д о м е  художника 
на К ры м ском  валу. Выста
вочный ком итет  по д о с т о 
инству о цен ил  работы  на
ших зе м л я к о в  и сегодн я  их 
«Ж енские  портреты», вы
полненны е  в тираж ной тех
нике, м о ж н о  увидеть и в 
М оскве,  и в Ленинграде.

В экспози ц ию  выставки 
« М олодость  России» вошла 
е щ е  о д н а  работа  коллеги 
супругов Клименко — Ю, Н. 
Л опаева  — «букет» (масло).

О. СНЕГОВА,

■ ПОД ЗАНАВЕС 
КАНИКУЛ

Вот такими веселыми праздниками вокруг елки за
кончились на прошлой неделе шнольные каникулы...

Ф ото С. БАТАЛО ВА.

—-■■■. ■ КНИЖНАЯ ПОЛКА —

Р ож денны е  
газетной  строкой

«Ветер времени». Такой сборник составлен из пуб
ликаций последних лег газеты «Советская культура». 
Авторы и читатели газеты ведут взыскательный и не
лицеприятный оазго-вор о времени, о жизни, о себе. 
Разговор трудный, но такой необходимый сегодня, не 
оставит равнодушными читателей сборника.

^Сегодня, завтра и каждый день»: по страницам га
зеты «Социалистическая индустрия» 1969— 1989. Это 
рассказ о самых острых и актуальных проблемах сов
ременности.

«Правда» против «вяла» актуальные проблемы ра
дикальной экономической реформы»,- В этом сборнике 
ста-тьи, посвященные поиску объективных рычагов 
управления экономикой В нем помещен и расширенный 
отчет с заседания «Делового клѵба «Правды» — «Со
вершенствовать управление экономикой», который был 
издан отдельной броиштюй только для служебного 
пользования

Приобрести новинки приглашает магазин «Книги» по 
адресу: ул Ленина 25

Н Ш И Л К О В А , товаровед .

Редактор В. И. П РУДН ИКОВ.

Кинотеатр «Восход» 17. 18 января «О ДН А Ж ДЫ  В 
АМ ЕРИКЕ» :3 серии, дети не допускаются). Сеансы: 
9, 14, 19 час.

Кинотеатр «Космос», 17 18 января «О ПАЛЕННЫ Е
КАНДАГАРОМ». Сеансы- 17-го — 9. 11, 13, 15, 17, 19, 
21 час; 18-го — 17, 19 21 час. 18 января «ИКО — 
ОТВАЖ НЫ Й Ж Е РЕ БЕН О К ». Сеансы: 9, 11. 13. 15 час.

Дворец культуры и техники «Строитель». 17, 18 янва
ря «АЭЛИТА, НЕ ПРИСТАВАЙ К МУЖЧИНАМ». Се
ансы 18, 20 час.

Клуб филиала Новотрубного завода. 17 января 
«Ж ЕНЩ ИНА ФРАНЦУЗСКОГО ЛЕЙТЕНАНТА» (2 се
рии. лети не допускаются) Сеансы 18. 20-30 час.

„ К О С М О С , г ]

ТОЛЬКО У  НАС
20—21 ЯНВАРЯ В 15 И 17 ЧАСОВ

Впервые увлекательное  кимозрепище для д е 
тей й .«рослы х  «ПОЛЕТ НАВИГАТОРА» (США— 
Норвегия) из серии знаменитых галактических 
приключений королей  этого жанра  в США 
Д ж о р д ж а  Лукаса и Стивена Спилберга.

Захватываю щая фантазия о летающих тарел
ках сделана  в высшей степени профессионально. 
Трюки выполнены безукоризненно.  А юный Джой 
Креймер ,  исполняющий главную роль, как и 

• робот  Макс, соверш енно  очаровательны.
Получите о гр о м н о е  удовольствие! Открыта 

предварительная  п родаж а  билетов.

РАВКА». «СЛА ДКИЕ ГРЕ ЗЫ  (2 серии, дети не допус
каются) Сеансы- 18-30, 21 час:

Видеосалон клуба имени В. И, Ленина. 17 января 
«УБИЙЦА СЕГА'НА» — в 19 часов, «ПОЛИЦЕЙСКАЯ 
АКАДЕМИЯ» (4 часть) — в 21 час.

Видеосалон кафе «Лель». 17 января «ПЕРВАЯ 
КРОВЬ» _  в 20 часов, «Ш ПИОНЫ  КАК МЫ» — в 
22 часа, «О ТРЯД «ГОЛУБЫ Е ЛАСТОЧКИ» -  в 24 
часа.

Видеозал ЗКМК. 17 января «СТАЛЬНОЙ Ч Е Л О 
ВЕК» Сеансы: 18. 20 час.

ПЕРВОУРАЛЬСКАЯ СТАНЦИЯ 
ПО БОРЬБЕ С БОЛЕЗНЯМИ ЖИВОТНЫХ

проводит прививки собак против чумы и бешен
ства в сроки:

20 января, 3 марта, 2К апреля, 2 июня, 21 ию
ля, 25 августа, 13 октября, 24 ноября.

Время прививок с 9 до 13 часов.
Щенки вакцинируются с 2 -месячного вовраста.

і

ВНИМАНИЮ ИГРАЮЩИХ №
тиража

Дата
проведения

Сроки выплаты 
выигрышей

« Ы Щ г  1 л и і и »
В продаж» появились 10-тиражные билеты «б из 

36» нового образца. При заполнении билета об
ратите внимание, как правильно заполнить от
метку, в одном или 1 0  тиражах вы хотите участ
вовать Приобрести билеты можно в фирменных 
киосках «Спортлото», которые находятся у кино
театра «Космос» и на рынке, а также в киосках 
«Союзпечать» и отделениях Сбербанка. Послед
ний срок опускания билетов «Спортлото» — сре
да. 18 часов, Предлагаем календарь проведения 
тиражей на 1990 год. Выигрыши по билетам 
спортивно-числовых лотерей выплачиваются на 
20 день после проведения тиража в Сбербанке 
по пр. Космонавтов. 17/18.

23 1006 30 06 — 30 07

24 17,06 07.07 — 07,08

25 24.06 14 07 — 14,08

26 01.07 21,07 — 21 08

27 08.07 38 07 — 28 08

28 11.07 04 08 -  04.09

29 22,07 11.08 — 11.09

30 29.07 18 08 — 1809

31 05,08 25 08 — 25.09

.4 Дата _  " 32Сроки выплаты _____  .. _ 1208 01 09 _  01.10

тиража проведения выигрышей зз 19,08 08 09 — 08 Ю

1 2 1 . 0 1 10 02 — 10.03 34 26,08 15.09 -» 15,10

4 28,01 17.02 — 1703 35 02 09 22 09 — 22.10

5 04.02 24 02 — 24.03 36 09.09 29.09 — 29.10

6 1 1 . 0 2 03 03 -  03 04 37 16.09 06 Ю — 06.11

7 18.02 10.03 — 10 04 за 23.09 13.10 — 13.11

8 25.02 17.03 — 17,04 3 9 30,09 2 0 , 1 0  — 2 0 . 1 1

9 04 03 24.03 — 24,04 40 07.10 27,10 — 27,11

1 0 11.03 30.03 — 30,04 4 1 14,10 03.11 — 0312

1 1 18.01 07,04 — 07.05 4 3
2 1 .Ю 1 0  1 1  - -  1 0  1 2

1 2 25.03 14.04 — 14.05 4 3 28.Ю 17.11 ■— 17.12

13 01.04 21.04 — 21.05 4 4 04.11 24,11 — 24.12

14 08.04 ? 8  04 — 29.05 4J
1 1 . 1 1 01.12 — 01.01,91

15 15.04 05,05 — 05.06 л* 18,11 08,12 — 08,01,91

16 22,04 12.05 — 12.06 4 у 25.11 15.12 — 15.01.91
17 29.04 19,05 — 19,06 4g

0 2 . 1 2 22.12 — 22.01,91
18 06.05 26.0$ — 26.06 4 4 09,12 29.12 — 29,01,91
19 13.05 02.04 — 02.07 ~  50 16.12 05.01 — 05.02.91
2 0 20,05 09.06 — 09,07 5, 23.12 12,01 — 12.02.91
21 27.05 16.06 — 16,07 jj 30.12 19.01 — 19,02,91
2 2 03.06 23.06 — 23.07

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ И ТЕХНИКИ 
НОВОТРУБНОГО ЗАВОДА

20 января приглашаем всех желаюшик принять 
участие в выставке самодеятельного технического 
и п рим адного творчества.

С вопросами и заявками обращ аться по тел. 
7-69-20

21 ЯНВАРЯ НАРОДНЫ Й ДРАМ ТЕАТР 
«КОМ ПРОМ ИСС» приглашает вас на гала-кон
церт (конкѵрс-шутка) Пародии на звезд совет 
екой эстоады. Здесь вы встретитесь с Аллой Пу
гачевой Игорем Корнелюком, группой «Мираж», 
Александром Малининым и многими другими.

Начало в 19 часов

•  меинам
М Е Н Я Е Т С Я  З-комм атиач 

к в а р ти р а  4 0 .В и в . м  и мрм 
мата в к в а р ти р е  с сосвдчми 
19.8 ив, м на 4 ко м н атн ую  
или на да# 2 н о м н атн ь^  
к в а р ти р ы . О б р ащ аться : ул 
Т р уб н и ко в  24, и в . 9.

М ЕН Я ЕМ  2 ко м н атн ую
к в а р ти р у  (32 кв , м) я рай 
онв ш ко лы  No 32 на равно 
ц ен н ую  или 2 'Н ом иатиую  
новой п л ан и р о в ки . К в а р ти 
ры без те л е ф о н а  и на | ч , 
4 м э та ж а х  не п р е д л а га ть . 
Зв о н и ть  2 66 09.

МЕНЯЕТСЯ 3-комматмс|* 
ква р ти р а  36 кв . м . 5-й 
в 9 этаж н о м  домв на 2-ком* 
н а тн ую  и одноком натную  
о тд ельн ы е  кв а р ти р ы . Обрд. 
щ а ть с я : ул Л ен и н а . 25 — 17 
в любое время.

тБяагодфіич
Сердечно благодарим всех, 

разделивш их наш е гора, 
оказавш их помощь и при
нявш их участие в похоро
нах дорогой и любимой Ай- 
точиды Васильевны ■ Машко
вой.

Родственники.

Т О В А Р И Щ И  Р О Д И Т Е Л И !
Позаботьтесь заблаговременно об обновках 

своих детей Приглашаем посетить детское ателье, 
расположенное в помещении Дома моды.

Здесь вам окаж ут следующие услуги:
пошив,
ремонт,
реставрацию верхней одежды.
Срок изгбтовления заказов —  20 дней.
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